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排頭位市民早上6時已到達
大熊貓 「龍鳳胎」與父母盈盈和樂樂，一家四口

住在 「大熊貓之旅」展館，由上午10時至下午3時
開放。排頭位的沙田居民岑先生表示，早上6時已
到達海洋公園門外等候，自己本身並非大熊貓迷，
之前也很少來公園遊玩，只是 「家姐」和 「細佬」
出生後，在社交平台和傳媒大肆報道下，才開始喜
歡大熊貓BB，並計劃花500元購買BB的紀念品。

從事 IT 的陳先生說，自小時候在廣州看過大熊
貓後便成為大熊貓迷，之後去過四川、北京等地睇
大熊貓，家中有數十隻大熊貓公仔，都是在不同的
大熊貓園區購買，每次旅行都會花數千元購買當地
的大熊貓紀念品，平均每月到海洋公園兩次，唯一
目的是觀看大熊貓。

帶同海洋公園出品的大熊貓BB公仔前來的黃小姐
話，雖然也有去廣州觀看當地的大熊貓BB，但香港
出生的始終感情特別深厚，而且園方每天上載牠們
的成長過程，更加有 「睇住佢地大」的感情；海洋
公園出品關於 「家姐」和 「細佬」的所有產品她都
有買齊。

一家四口花近五千元住主題房
李氏夫婦帶同 2 名子女前來。李太興奮地講：

「大女鍾意大熊貓，所以我們一家都變成了大熊貓
迷，為了今日可以成為第一批觀看大熊貓 BB 的市

民，我們早已訂好海洋公園內酒店的大熊貓主題房
間，連同大熊貓主題餐飲共花費4000多元。」

所介紹，海洋公園安排市民 「流水式」與 BB 見
面， 「大熊貓之旅」展館外的人龍長期約500人，
平均輪候時間為1小時，每人進入觀看的時間約5分
鐘，有市民看完一次後再排隊再睇，園方預計每日
可接待5000人。

「家姐」和 「細佬」昨日的表現也沒有令觀眾失
望，非常活躍，不時攀爬樹枝、盪韆鞦、吃竹葉，
兩姊弟又不時會碰頭玩耍；引得市民一邊歡呼一邊
以手機錄影，有人更帶備專業攝影器材。

為「家姐」「細佬」建新展館
同日，海洋公園主席龐建貽在電視台節目表示，

「家姐」和 「細佬」將來長大後需要有自己的地
方，計劃兩年後建一個新展館，經研究後認為建在
山下區域比較適合，在興建新展館的同時亦會考慮
其他設施，以吸引更多人來遊玩；其中一個構思是
建大熊貓博物館，陳列過去25年大熊貓的保育和教

育工作紀錄。
他又指，去年公園有逾11億元的收入，但總計仍

要虧損7000多萬元，政府對公園的每年2.8億元資
助明年結束；公園會繼續開源節流，期望 「重生方
案」中的改造山上歷險主題園區等可以吸客。而歷
險樂園區亦正進行前期工作，期望2027、28年可以
開放新的歷險樂園區。

港產大熊貓龍鳳胎正式與公眾見面

海洋公園擬建大熊貓博物館
【香港商報訊】記者李銘欣報道：海洋公園一對港

產大熊貓龍鳳胎BB 「家姐」 和 「細佬」 昨日正式與公
眾見面。數百人在門外等候公園開門，最早一位早上6
時已到達，參觀者以本港居民為主。不少人都有帶備
大熊貓公仔或配飾前來，園區安排市民 「流水式」 與
BB見面，平均須排隊一個小時，有人排完再排 「睇多
兩次」 。海洋公園主席龐建貽則透露，正考慮在山下
園區興建新展館，讓牠們兩年後入住，又會設大熊貓
博物館等新設施，期望改善公園收入及入場人數。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：政府已於2月
14日刊憲，將俗稱 「太空油毒品」的依托咪酯及相
關的三種類似物列為毒品，即日生效。禁毒專員李
基舜近日接受本報訪問，講述後續對 「太空油毒
品」的打擊、教育及宣傳工作。今次立法修例過程
如此快速，是由於當局眼見 「太空油毒品」在香港
蔓延速度驚人，去年第4季已佔全年的33%，因此當
局銳意與毒販鬥快，務求手起刀落。

管有可判囚7年販賣可囚終身
「太空油毒品」一般透過電子煙吸食，因此大眾

容易誤以為與吸食電子煙差不多。至今本港錄得3
宗 「太空油毒品」致命事件，死者並無其他可致死
原因，亦非死於意外。因此，當局近月將此有害物
質正名為 「太空油毒品」，讓大眾清楚理解其毒品
性質及禍害。

「太空油毒品」的主要成分，是一種名為依托咪
酯的鎮靜劑，在政府修訂附屬法例前，是《藥劑業
及毒藥條例》下的第一部毒藥，需要醫生處方，非
法供應或使用最高可判罰10萬元及監禁2年。而在
政府刊憲將 「太空油毒品」的依托咪酯及其三種類
似物列為危險藥物後，管有 「太空油毒品」可被判
處監禁 7 年、最高罰款 100 萬元，販賣 「太空油毒
品」可被判處終身監禁、最高罰款500萬元；販賣
者得益會被充公；若利用年輕人販毒會被加刑。

吸食年齡層21歲以下佔多數
李基舜表示，新措施大幅增強了阻嚇力度，加大

執法力度。他說： 「『太空油毒品』在香港自去年
起才開始發現有人食，透過社工的呈報個案首季只
有49宗、第2季為68宗，第3季是84宗，去到第4
季已急升至99宗，蔓延速度非常驚人。全年300宗
中，有226人是21歲以下的青少年，最細的只有12

歲。有鑑於10多年前 『K仔』的經驗，我們今次要
快速地立法，手起刀落；我們深知毒販靈活多變，
我們禁哪種成分，他們很快又會轉用其他成分，所
以我們須要同毒販鬥快。」

他續指，300宗呈報個案只是自願向外展社工透露
的個案，相信實際情況更嚴重，例如去年有另外16宗
是在校園發現，強調政府一直多管齊下，循立法、預
防教育和宣傳、情報和執法行動等方面應對。

禁另類煙等同打擊「太空油」
李基舜說，目前香港發現的 「太空油毒品」都是

透過電子煙吸食，由於電子煙隱藏性高，警方已即
時應對，為每名巡邏警員配備 「試紙」，即時檢測
嫌疑人的電子煙彈。至今共驗出 5 宗 「太空油毒
品」個案，共涉58個載有依托咪酯的煙彈。

醫務衛生局局長盧寵茂去年6月表示，隨着2022
年4月修例禁止另類煙（即電子煙、加熱煙）已過
兩年，是時候進一步管制擁有另類煙品，不再豁免
自用。李基舜稱，歡迎政府進一步禁止另類煙，認
為是打擊 「太空油毒品」的方法。禁毒處亦會展開
宣傳和教育，包括於本月24至28日在全港中學發起
「反太空油毒品周」。在教師培訓方面，禁毒處去

年曾舉辦研討會及講座，禁毒處亦會製作不同動
畫、邀請KOL拍片宣傳 「太空油毒品」禍害，同時
亦會加強宣傳求助熱線。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：民建聯昨日公
布兩會建議及提案的準備工作。全國人大常務委員
會委員李慧琼指，現初步收集到44項建議，會進
行分析調研。建議總體是貫徹落實三中全會內容，
包括如何助力香港進一步鞏固金融中心、貿易中
心、航運中心地位；其次是進一步打造香港成為國
際高端人才聚集地，發揮香港優勢助力國家新質生
產力和支援民營企業等。

允血漿製品供港加速河套區發展
李慧琼介紹兩項建議：一、允許香港和內地共同

合作生產血漿製品，河套區可以是先行先試點，進
一步放寬限制，國家血製品可供應來港，令香港或
其他地方公司用好河套區這契機來推動生物科技進
一步發展；二、採用香港真實世界研究數據，以優
化 「港澳藥械通」，推動健康中國發展。

港區全國人大代表召集人陳勇說，希望能加大對
民營企業，包括港資、港商的支援，令香港和國家
的經濟有更大促進，例如就社會保險法建議希望減
輕企業負擔、最佳化營商環境，漁業法希望涵蓋到
香港漁業，可發展更多遠洋漁業，振興本港這方面
企業和助力國家發展。

倡降內地投資者「港股通」股息稅
港區全國人大代表暨選舉委員會界別立法會議員

陳仲尼提三項建議：一、更好發揮香港集資上市融
資中心的功能，挑選現已在港上市的優質H股企業
到A股，以簡易機制上市；二、建議國家稅務總局
與證券監管機關積極考慮調整內地個人投資者通過
「港股通」投資的股息紅利所得稅政策，在預扣所

得稅安排與香港投資者看齊，把持股超過一個月股
息稅減至百分之十；三、最佳化互聯互通產品，特
別是人民幣債劵市場。

港區全國人大代表暨進出口界立法會議員黃英豪
提出《關於爭取中央支持粵港澳大灣區發展走向世
界之中醫藥產業的建議》：一、希望在大灣區內成
立中醫藥學的研究中心；二、大灣區中藥品質的檢
測認證體系一體化；三、香港特別行政區可承擔構
建國際中藥交易平台角色，定期與國際各方面持份
者可進行交流。

籲建立亞洲「自願碳市場」標準
支持綠色經濟和綠色產業方面，港區全國人大代

表黃冰芬建議：一、香港可打造亞洲自願性碳交易
市場，能組織國內、港澳專家研發國際標準，適用
於亞洲地區碳信用方法；二、希望國家更有系統性
發展可持續航空燃油，香港可爭取做可持續航空燃
油試點的工作；三、香港可分享光儲直柔技術的經
驗，希望此技術可普及、降低成本和規模化。

全國政協委員呂堅的提案，談及發展低空經濟的
建議：一、開設香港到內地的無人機載人、載貨低
空航空路線；二、為基礎設施的建設，包括升降
台、信息平台、感知、導航等；三、涉及到空中交
通服務的航路劃設，一定要讓內地、香港的標準相
互對應。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：新一份《財政
預算案》將於下周三(26日)公布。身兼新界鄉議局
主席的立法會議員劉業強昨午在沙田馬場出席活動
時表示，不建議政府削減公務員薪酬，公務員人手
長期不足，他認為有人工智能工具協助，人手便會
自然流失，將來開支會自動減少。

劉業強相信，當局首要任務為 「滅赤」，並推動
樓市，由於現時為樓市的關鍵時刻，他建議可以從
節省印花稅、提升首次置業優惠等着手，同時可考
慮進一步下調股票印花稅。劉業強又稱，政府可以
進一步開放博彩項目經營權，因現時博彩稅已有約
280億元，若然可以進一步開放，或有助將財赤減
半。被問及為何不要求提升博彩稅率，他坦言即使
增加博彩稅，對巨額財赤而言只是 「小修小補」。

針對公眾關注的長者 2 元乘車優惠，劉業強認
為，可適度調整優惠，例如設定每月使用限額，又
或者提高優惠計劃的票價，確保優惠計劃資源用得
其所。至於教育、醫療，以及社會福利等範疇，劉
業強認為，同樣不能削減開支，內部需要經過改革
創新才可減少。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：運輸署農曆新
年拍賣昨日舉行，一年一度的拍賣將推出 49 個車
牌，當中包括一個自訂車牌。最觸目的是 「88」車
牌及 「S」車牌，業界早前估計成交價分別達500萬
及1000萬元。最終，上述兩個車牌分別以1140萬及
1420萬元成交。

運輸署昨午公開拍賣49個車牌，其中48個為傳統車
牌，當中有不少 「意頭」車牌，如 「WA8888」、
「WW888」、 「AL6688」等。至於焦點則是第26個

拍賣的單字母 「S」車牌、第25個登場的 「88」車牌。

無字頭 「88」 號車牌於下午約 3 點 08 分開始競
投，底價為282萬，每口叫價1萬元。競投激烈，2
分鐘後叫價已急升至700萬元，10分鐘後更達到逾
1000萬元。該車牌在41口叫價後，最後由144號的
女買家以1140萬元投得。

至於 「S」單字英文車牌，底價為5000元，每口
叫價為1000元，於昨午約3時18分開始競投。競投
一開始，便有買家叫價800萬，競投全程約5分鐘，
最終由102號買家以1420萬元投得，為英文單字車
牌歷來第四高價。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：啟德體育園昨
日舉行開幕前最後一次測試演練，預計6.3萬人參
與，獲邀公眾佔約半數。今次測試當有要員或外賓
到訪的場景，並首次啟用 「離場易」網站，即透過
人工智能（AI）實時分析數據，顯示人流密度、
公共交通資訊、各離場路線所需時間等資訊。

演練在昨日下午3時開始，主場館、體藝館及青
年運動場三個場館均使用，約5萬持票觀眾經安檢
及驗票程序進入主場館，到其餘兩場館的觀眾則不
用安檢。

約下午5時，主場館關閉天幕，舉行約1小時表

演，及幕後工作人員達600人的綜藝節目 「啟德主
場館繽Fun Day」；而其餘兩場館觀眾會在場內觀
賞一些影片。演練完結後，當局會收集人群流向及
交通數據再作分析。

主場館亦模擬貴賓到達情況。乘載重要貴賓
（VVIP）的車輛，在警車前後護送下，駛至主場
館00層的貴賓入口處落車。

下午 5 時舉行綜藝節目 「啟德主場館繽 Fun
Day」，則有舞龍表演、欖球示範、步操匯演等演
出陸續進行，約5萬名觀眾更大玩 「人浪」歡呼，
主持錄得最高音量約105分貝。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：不少年輕人希
望在創業路上大展拳腳，奈何缺乏資源、空間。房
屋委員會推出 「共築·創業家」計劃，開放予35歲
或以下的青年參加，在旗下商場為合資格人士免租
金提供舖位，助力青年實現創業夢想。有受惠的青
年店主表示，因為推出該計劃令他有創業機會，形
容計劃實際及重要。

房屋署總產業測量師/商業樓宇馮怡表示，疫情
後本地零售業面臨挑戰，房委會的商場無可避免地
受到影響，也出現空置舖位，善用這些舖位成為重
要課題。她說： 「我們就思考，與其將這些舖位重
新出租給傳統行業，例如雜貨店或藥房，不如引入
新元素和新面貌。同時，我們也希望幫助有創意的
年輕人踏出創業的第一步。」

為了讓參加計劃的年輕人更快實現創業夢，房委
會提供多方面支援，包括為參與者配對業內成功的
創業人士作為 「星級導師」，在創業過程中提供指
導。此外，計劃也協助參加者進行基本的店舖翻
新，例如鋪設地氈、翻新牆身、提供空調和燈光照
明等，讓他們以最快速度投入營運。

馮怡指，如果參加者能獲利，房委會會收取淨利
潤的20%，並再投放到計劃，以支持計劃的持續發
展。房屋署又表示，會積極考慮邀請其他發展商及
私人商場的業主加入計劃，為年輕人提供更多創業
機會，同時為本地零售業注入新活力。

禁毒專員：「太空油」屬毒品 打擊絕不手軟

新春車牌拍賣 「S」牌1420萬元成交

體育園最終演練 首啟「離場易」助疏導人群

房委會推免租計劃
助青年創業

啟德體育園昨日舉行開幕前最後一次測試演練，並
首次啟用 「離場易」 網站。 中通社

禁毒專員李基舜接受本報訪問，細談後續對 「太
空油毒品」 的打擊、教育及宣傳。 記者 崔俊良攝

民建聯擬兩會提多項建議
助國家發展新質生產力

劉業強：減開支難滅赤
倡開放博彩項目經營權

「大熊貓之旅」
展館外人龍有約
500人，平均輪候
為1小時。
記者 蔡啟文攝

市民參觀結束後在紀念品店選購大熊貓主題
周邊產品。 中新社

民建聯多位港區全國人大代表及政協委員昨日召
開記者會。


